

DIARIO DE CORDOBA.

Teléfonos 13 y 37

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS

Teléfonos 13 y 37

NUM. 11,841

Suscripción en Córdoba...
Fuera de Córdoba.....

Por un mes...	2	Pesetas.
Por trimestre.	5,50	"
Por un mes.....	2,50	"
Por trimestre.	7	"

SÁBADO 24 DE OCTUBRE DE 1891

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLII

Política Internacional

París 19 de Octubre de 1891.

Señor director del DIARIO DE CORDOBA.

Muy señor mío: Abrieron sus sesiones las Cámaras el 15, si bien aplazaron los debates para hoy 19.

Regresó el presidente Carnot, y los tribunales, el 15, oyeron la misma misa anual del Espíritu Santo que aquí se celebra con gran aparato, y como si el tiempo fuera gubernamental, desde el 15 tenemos frío, que si sigue en la progresión ascendente que lleva nos dará un crudo invierno.

Se inauguró la Exposición de Aves en el jardín zoológico del Bois de Boulogne, con un éxito admirable y un conjunto y una perfección tal que contribuye mucho á que se admire la bondad de lo expuesto: hay colecciones completas de la avicultura, pintadas, gansos, pollos, patos, gallinas: pavos, faisanes, pavos reales: los pavos de Rouen llaman la atención, y los gansos que presenta Toulouse y Perigord, llevan la palma: en pavos reales con soberbio plumaje, los que exhiben hacen honor á Turana, y entre ellos, por su belleza, descuellan los de Poitou y Sologne.

De conejos y liebres hay gran variedad y ejemplares deliciosos: recuerdo una raza de conejos de piel plateada, gris perla, tan igual que es una maravilla.

Merece plácemes la Sociedad Nacional de Aclimatación de Francia, por sus trabajos, y muy especialmente su activa sección de avicultura, porque trabajos como este hacen prosperar la fortuna nacional por el estímulo que ofrecen á los que se dedican á la cría y propaganda de este ramo tan importante del consumo.

En la prensa, en los primeros momentos, se desnaturalizó la verdad del párrafo referente á sus hijas en el testamento de Boulanger.

Mlle. Griffith, su prima y ejecutora testamentaria, declara que la cláusula á que nos referimos, dice así: "Yo espero que mis dos hijas tendrán el pudor de no acudir á la ley para oponerse á mis últimas voluntades, puesto que son ricas por su madre: es solo con esta esperanza que yo puedo olvidar y perdonar."

La madre del general aún ignora la trágica muerte de su hijo, á quien idolatra.

El sábado, con asistencia de Mr. Barbey, ministro de Marina, se botó al agua en el Arsenal de Lorient el nuevo acorazado francés "Brennus", que será uno de los mas importantes factores de la escuadra del Mediterráneo, al que ya está destinado: lo breve de su construcción que empezó en Enero de 1889 y estará artilado en Diciembre de 1893, es muy de tener en cuenta dadas sus condiciones: el "Brennus", tiene 114'25 metros de longitud total: su anchura es de 20'42 metros sin coraza: su mayor profundidad 18'50:

tiene un desplazamiento de 11.000 toneladas: su potencia ofensiva es de 3 cañones de 34, colocados en tres torres cerradas, dos delante y uno detrás, y un fuerte central con 16 cañones de 16 centímetros: 20 cañones mas de igual calibre componen la artillería: dos máquinas motrices de triple expansión: accionan dos hélices de 5'40 metros diámetro, desarrollando una fuerza de 13.500 caballos, y la velocidad está calculada será superior á las de los otros acorazados.

Las fiestas con que se solemnizó tan grato suceso, fueron muchas y muy concurridas, con gran entusiasmo.

Como preveía en mi última, y aprovecho la ocasión para recordarles que siempre mis noticias son exactas é imparciales, el empréstito ruso ha sido cubierto varias veces, con la rara particularidad que al contrario de lo que siempre ocurre, en éste ha sido grande el número de pequeños pedidos: esto demuestra que los aplausos de Septiembre en Cronstadt, tienen ya raíces de verdadera y leal amistad en el pueblo francés.

No parece cierta la noticia que ha ocupado tanto estos días á la prensa política, de que en la entrevista de los Sres. Giers y Rudini éste haya comunicado á aquél la copia del tratado de la triple alianza.

Se habla de lo raro de algunas disposiciones del testamento del rey Carlos II de Wurtemberg, que demuestran no estaba en su cabal juicio: sin embargo, el nuevo rey Guillermo II, tiene con arreglo á la ley de aquel país, que cumplirlo.

Han llegado á Berlin, y serán obsequiados con una gran fiesta por el Emperador, el infante don Antonio de Orleans, hijo de Montpensier, y su esposa: la fiesta no tendrá el carácter político que algunos le atribuyen.

En el Congreso universal de metodistas, el presidente de los E. U., señor Harrison, dijo, y no deja tener importancia, las siguientes frases: "Los Estados Unidos estarán en paz con el mundo entero, pero el mundo debe saber que no retrocederán nunca ante una guerra, si esta fuese necesaria: una actitud resuelta es el mejor medio de asegurar el arreglo de querrelas por el arbitraje."

Se asegura que en breve irá Mr. Giers á Wiesbaden, para descansar unas semanas y reponer su salud algo quebrantada.

Tiene verdadera importancia la declaración que se atribuye al rey Leopoldo de Bélgica, con respecto á su opinión en la posición política en la cuestión europea, con relación á lo que pudiera ocurrir: "Nuestra calidad de neutrales, que hace nuestra fuerza, nos impide tomar parte por una ú otra potencia de Europa. Nuestro reino goza de la mayor independencia: la invasión de nuestro territorio sería una violación de que no creo sean capaces ninguno de nuestros vecinos, en estas condiciones, ¿para qué aliarlos con nadie? ¿Qué

interés podemos tener ninguno; entonces ¿para qué exponerlos voluntariamente á que crucen el país? ¿para qué serian enemigas? ¿para qué perder nuestra neutralidad, que tanta sangre costó en 1830?"

Esta opinión hoy pública, tan sensata, es vivamente combatida con general aplauso.

Las noticias de América española, dan á conocer que todas las repúblicas harán valiosa exhibición de sus productos en Chicago: es verdad que el comité directivo de esta exposición ha enviado delegados á todos los puntos del globo, y de esa forma serán los yankees por su actividad y su riqueza, los que con más brillo celebren el Centenario cuarto del descubrimiento de América.

Mr. Safford, comisionado en el Perú, informa que el gerente del famoso ferrocarril de Oroya, que se construyó en los Andes por Henry Meza, y que es conocido por ser el mayor título que ha alcanzado la ingeniería, está haciendo un modelo plástico para exhibirlo en Chicago.

El coronel Hilder escribe desde Honduras asegurando que las empresas mineras de aquel país, hacen los preparativos de los artículos que han de enviar á Chicago, y que la colección de minerales sobrepujará á todo, es hasta hoy visto.

Sabemos también que el sucesor en la presidencia de aquella república del general Bográn, será el candidato ya electo don Ponciano Leiva, perteneciente al partido progresista.

Colombia, según noticias que envía el delegado teniente Leizaola, de Bogotá, ha empezado sus trabajos y dará prueba nueva de lo que vale: el Dr. Restrepo se ha encargado de la cosecha de minerales; el Dr. Ruiz de Arqueología, y el Dr. Camacho del comercio, y presentará una memoria dando á conocer qué clase de productos se adaptan mejor en aquel país á sus usos y costumbres: esto es lo práctico, y después de la exposición de Chicago, y gracias á estos años de dejadez de nuestros gobiernos, el comercio español no hará transición alguna con América, cuando aquellos hace tiempo debían ser nuestros mercados de exportación.

Colombia, que también hará fiestas soberbias, elevará una estatua que represente á Colón é Isabel la Católica, y esto se hace por una ley nacional; la inscripción dirá: "La República de Colombia al insigne Almirante Cristóbal Colón, descubridor de la América, y á la digna protectora de su empresa, la ilustre reina doña Isabel de Castilla. 12 Octubre 1892."

En una palabra: queda prensa de América viene toda llena de noticias y de entusiasmo por la Exposición de Chicago, y no dice una palabra del Centenario de España, donde lo poco que se conocen los trabajos, autorizan para dudar de su éxito.

Una noticia que circula, hace saber que han debido suspenderse, hasta nuevo es-

tudio, algunas obras de cimentación en Chicago que estaban ya comenzadas: se ha desistido de hacer un edificio que fuese el fac-simil del convento de la Rábida: la mayoría de las obras adelantan con rapidez, y la aceptación de todos los países al certamen es un hecho: de España esperamos ver á la obra á las comisiones, si es que ha de hacerse algo que sea digno de nuestra historia, la más grande, la más hermosa, la más noble y la más olvidada por nuestros hombres públicos, que solo se ocupan de política.

B. L. Eclair.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Londres 21.—De Roma telegrafían al Standard manifestando que Su Santidad ha conferenciado recientemente con su Consejo de cardenales, al cual ha sometido las siguientes cuestiones:

Primera. Si se entendía el momento en que el Papa abandonase su residencia de Roma.

Segunda. Si se considera prudente la celebración inmediata de un Cónclave en el Vaticano.

Y tercera. Si se debía establecer un *modus vivendi* con el gobierno del Quirinal.

El telegrama añade que sobre ninguna de dichas cuestiones se ha tomado decisión alguna.

Roma 21.—Segun el periódico *La Lega Lombarda*, muy en breve publicará el Vaticano una protesta contra los incidentes ocurridos el día 2 del corriente mes.

Esta protesta se comunicará á todo el cuerpo diplomático.

—El señor ministro de la Gobernación tiene casi ultimado un proyecto de ley sobre reorganización de los pósitos.

—La violentísima tormenta que el lunes descargó en Granada, ha producido muchos daños en la vega y en algunos pueblos de la provincia.

El Darro subió cuatro metros sobre su nivel ordinario.

Las aguas llevaban en su superficie algunos cadáveres de bestias, enseres de casa y troncos de árboles.

En el pueblo de Hueter la tormenta descargó con tal furia, que en pocos momentos se vieron inundadas todas las calles y arrasados los campos que constituyen su vega.

En Monachil, la tormenta fué tan horrible, que en pocos minutos las calles y las casas eran una laguna.

En el Barrio Alto se derrumbó una casa, quedando las demás inutilizadas: en el barrio de Miraflores también hubo muchos destrozos, y en el de la Casa Alta no ha quedado vivienda alguna habitable, sucediendo lo mismo en el de Huenes.

Todos estos barrios se encuentran in-comunicados, porque los separa el rio y los barrancos, que traen considerable raudal de agua.

Por tal causa, los que carecen de artículos de primera necesidad, se encuentran expuestos á morir de hambre.

—Participa el gobernador de Albacete que el día 18 descargó una fuerte tormenta en el pueblo de Fuente albilla.

Las lluvias produjeron grandes avenidas, que inundaron todas las casas del pueblo y la rambla, destruyendo los caminos vecinales y toda la tierra laborable.

Las aguas arrastraron á las caballerías y casi todos los demás animales, y se han perdido por completo las cosechas de patatas, uvas y azafrañ.

Hubo momentos en que la granizada fué imponente, cayendo piedras de gran tamaño.

En algunos puntos el granizo cubre las las calles y los campos mas de un metro de altura.

Reina gran pánico en la población. Los vecinos están aterrados antes las enormes pérdidas que el temporal ha causado, y temen las consecuencias de la miseria.

No se tiene noticia de que hayan ocurrido desgracias personales.

—Salamanca 21 (tarde).—El gobernador al ministro de la Gobernación:

Por consecuencia de un desprendimiento de tierras en un pozo del túnel número 1 de la línea de Salamanca á la frontera portuguesa y Barca de Alba, se ha suspendido la circulación de trenes, quedando interceptada completamente la comunicación con Portugal.

Doy orden al ingeniero jefe de Obras públicas para que se traslade á dicho punto y tome las disposiciones necesarias para remediar el desperfecto en el menor tiempo posible.

También dispongo que parejas de la Guardia civil se sitúen en dicho túnel y estación de Fregeneda para prestar cualquier auxilio que fuere necesario.

—Los ministeriales negaban en absoluto la noticia dada por algunos periódicos de que entre los proyectos que estudiaba el señor ministro de Hacienda para el futuro presupuesto de ingresos se hallaba uno de impuestos sobre la renta.

—El crimen de Zaragoza que ahora se discute en aquella audiencia causa pavor y espanto. La viuda de Comesa se destaca entre los demás procesados como horrenda figura shakespeariana; cerca del lecho en que el pobre marido sufría mezclando á sus medicinas el tóxico, sacando del cajón donde el honrado industrial guardaba sus ahorros el dinero para comprar al asesino, acompañando al asesinato el adulterio, con las manos tintas en sangre, fingiendo en el rostro el afecto, y llevando en el corazón el odio.

Sonriente y tranquila ante los jurados, serena para contestar al interrogatorio,

— 172 —

—¿De risa? Hombre nó; qué cosas tiene V.; yo no he advertido eso; contestó el mayordomo.

—De risa, sí, señor; brillo en sus ojos un relampago de alegría, que no fué dueña de contener. Esta mujer es una arpía.

—Siempre la ha tenido V. esa especie de prevención; y francamente, á mi me parece una santa.

Con esta conversación llegaron al castillo.

Inés estaba ya en el cuarto de su esposo, haciéndole mil zalamerías, y quejándose de que no la hubiera avisado cuando cayó enfermo.

—¿Qué valor! no decirme ni una palabra de tu mal, y yo allí en el teatro y en el Prado, mientras tú sufrías!

—¿Y á qué darte un mal rato? Como escribiste que venias hoy, no quise que te lo indicaran siquiera. Virgilio si lo sabe.

—Miren el picaron, cómo se lo ha llamado!

—Le recomendé la reserva; pero, cuéntame; ¿te has divertido mucho?

— 173 —

—Bastante; he ido todas las tardes al Prado y á la Castellana, y por las noches al Real: he asistido á varias sesiones en el Congreso, sobre todo á aquellas en que hablaba Virgilio; — dijo Inés, sentándose cerca del fuego, despues de haberla quitado la doncella el abrigo y el sombrero.

—¿Tienes frío?—la preguntó don Javier.

—Mucho; y estoy sumamente nerviosa y espasmódica; ha hecho un día cruel; salimos de Madrid nevando, y por aquí hacia un sol hermosísimo.

—Debe Vd. acostarse y descansar; —dijo D. Juan.

—No tardaré en hacerlo obligada por la necesidad, porque me duele la cabeza horriblemente.

—Es natural; el cansancio del camino y tantas horas de viaje sin interrupción, molesta mucho; —añadió el doctor.

—Y dígame Vd., D. Juan; ¿no es cosa de cuidarlo el mal de mi esposo?

— 176 —

—¿Por qué no cenas antes de acostarte?

—No me puedo tener en pié; ya me llevará Lucia una taza de caldo, que es todo lo que podré tomar. Y tú, ¿comes bien? ¿No has perdido el apetito? —le preguntó, con otro beso.

—Un poco; no me sienta bien el alimento, y únicamente tomo con gusto mi acostumbrado vaso de leche.

Inés se despidió del médico, llamó á Lucia, y se entró en su alcoba acostándose inmediatamente. Tomó una friolera, y media hora despues estaba dormida.

A las nueve cenó D. Javier con el médico, el mayordomo y el capellán, ó más bien permaneció acostado en el divan mientras los otros comían. A las diez le llevaron á su alcoba, apoyándose en el brazo de D. Juan y del mayordomo. Patricio estaba calentando la cama, y le acostaron sin trabajo ninguno, porque se sentía mejor.

D. Juan pidió unos paños de hilo, fué al botiquín que le tenía en un ar-

— 169 —

—Pues será la octava; vuelve á mirar.

Patricio tomó el antejo que estaba sobre el velador, salió y volvió enseñando exclamando:

—Ya esta aquí; ¡gracias á Dios! á ver si descansa V. ¿Bajo á recibirla?

—¿Tan cerca está?

—Acaba de entrar en el valle.

—Si, corre y prevenla, que no se asuste por mi ausencia; —exclamó don Javier haciendo inútiles esfuerzos por mover su pierna.

—¿Cómo es la niña tan asustadiza! En fin voy allá; diré á Lucia que se quede aquí con usted.

—Haz presente á la señora mi sentimiento por no salir á recibirla, dile que estoy clavado en este potro del tormento; ¡maldita gata! —y D. Javier quería incorporarse haciendo gestos espantosos que le arrancaba el dolor.

Sin auxilio ajeno no le era posible moverse.

Antes que llegara Doña Inés, se presentó el médico en el cuarto de don Javier.

firme en su defensa, causa mas espanto aún que imaginádosela en los incidentes varios y horrendos que causaron la muerte del infeliz sombrerero.

Boscúa para endulzar su vida, para alegría de sus holgazanas. La esposa cristiana fué sustituida en el altar por el monstruo del crimen, y por ley de contrastes á que sujeta vive la humanidad, de aquel pueblo de mujeres de espíritu noble como el de un santo y cándido como el de un niño surgió Carmen Martínez, la hembra del presidiario.

—Por orden del señor presidente de la junta calificadora de las oposiciones á la carrera judicial y fiscal de Ultramar, se pone en conocimiento de los señores aspirantes á las mismas, que el día 31 del actual, á las tres de la tarde, se verificará el sorteo en una de las salas del Tribunal Supremo, y los ejercicios darán principio el día 7 de Noviembre próximo, á la misma hora y en el mismo local.

—Anoche celebró una detenida conferencia con el señor Silvela el ministro de Fomento.

Asunto de esta conferencia fueron las peticiones de los aragoneses.

El gobierno, según se deduce de la conferencia citada, está dispuesto á que se activen y amplíen las obras públicas en Aragón, no solo en lo que respecta á carreteras, sino también del pantano de Huesca, y hasta del canal de Tamarite.

A lo que no parece dispuesto el gobierno, es á conceder cantidad alguna para semillas como los aragoneses pretenden.

—Almería 21.—Gobernador á ministro de la Gobernación.—El alcalde de Alhama en telegrama de anoche me dió lo siguiente:

“La nube de ayer tarde hizo daños de consideración en esta vega; los propietarios de los pagos llamados Noralillo y Barreano, Estrechura de Talashora, son los mas perjudicados; no di conocimiento en el momento hasta cerciorarme por mi mismo de la enormidad del daño causado. Algunos propietarios que ayer eran ricos, hoy quedan pobres.”

—Se dijo anteayer, y nosotros lo oímos á personas autorizadas, por mas que no respondamos de la noticia, que el señor Cánovas, en su afán de limitar la crisis y de hacer salir solo al Sr. Silvela, reduciría el cambio de ministros á la salida del Gobernación, encargándose de esta cartera el mismo presidente.

—El martes reanudaron sus tareas en Valladolid los albañiles que el día anterior se habían declarado en huelga.

—Se ha acordado conceder examen en Enero á los estudiantes de enseñanza libre.

—Dice *El Día*: “Los cálculos difieren bastante de los de los días anteriores. Ya no se considera tan indudable que los reformistas tengan participación en el gobierno en esta primera crisis, sin que por eso hayan variado las corrientes hacia una próxima inteligencia entre aquellos y el partido conservador, pues se sabe que el señor Romero Robledo ofreció solemnemente al señor Cánovas apoyar patrióticamente á la situación en la primera legislatura, y no es presumible que fuera á variar de conducta por carta mes ó menos; antes por el contrario, no compartiendo sus amigos las responsabilidades del poder, se vería obligado á acentuar su ministerialismo para demostrar su desinterés.”

—**Felicitación.**—Faltaríamos á los más rudimentarios deberes de cortesía y atención si desde las columnas del DIARIO DE CÓRDOBA, no felicitáramos á todos los que llevan el nombre del Angel glorioso, cuya festividad celebra hoy la Iglesia Católica. Córdoba, que venera á su Custodio San Rafael, tiene innumerables vecinos que llevan este nombre augusto, y al dirigir nuestra felicitación más cumplida á todo el vecindario, puesto que es muy contada la familia que en su seno no tiene un Rafael, creemos haber cumplido con esta especie de tarjeta de visita que á todos envía la redacción del DIARIO.

—**Alfios, luz.**—La calle paseo del Gran Capitán, convertida durante los meses del estío en delicioso edén ó espléndido paraíso, en que lucían llenas de vivificante hermosura las flores naturales que cria el suelo de Córdoba, y en donde hemos celebrado nuestras sesiones permanentes, aspirando la fresca brisa de la inmediata sierra, mezclada con los efluvios de aquellos inolvidables ramilletes de fragantes rosas, se ha tornado en lugar tétrico, iluminado solo por el alumbrado ordinario que saca de las tinieblas á los que van ó vienen á la estación de los ferrocarriles. Al desaparecer la iluminación extraordinaria, que ha sido el punto final á que obliga la baja temperatura y las lluvias, se aleja de aquel sitio el vecindario de Córdoba que tiene en la calle del Gran Capitán su paseo favorito de verano. ¡A los cuarteles de invierno! fué la voz general que cundió entre la numerosa concurrencia que invadió el paseo la noche del Domingo último, y así fué en efecto. Cesaron las músicas, dejó de concurrir el vecindario y con él aquella selecta exposición de bustos ideales, capaces de derretir en amoroso llanto hasta á los pollos de setenta años: cesaron asimismo las nubes de afectados teóricos de polonesa clara y pantalón negro, “que tanto gusto han dado durante la temporada,” se suspende el *tijeroteo* que es peculiar en ciertas criaturas, y al correrse el tupido velo que envuelve en la oscuridad aquel lugar, antes animado y lleno de luz y vida, solo quedan los restos de amores contrariados, risueñas esperanzas para el porvenir, luto en el corazón de los que sufrieron los efectos de ilusiones que se estrellan en lo difícil ó imposible, y... la mar de proyectos para el año venidero.

—**El vigia.**—Hoy debemos recordar —vistas ajenas catástrofes,—que está protegida Córdoba—bajo las alas de un Angel.

—**Compañía infantil.**—Como previamente anunciamos, esta noche tendrá efecto en el Teatro Principal el debut de la nueva compañía infantil cómica-lírica dirigida por don Santiago Pescetto, que pondrá en escena el juguete cómico en un acto *Juez y parte*, estrenando los juguetes *El señor de Zaragoza* y *Salitre 20 segundo*. En la sección de espectáculos, publicamos los demás detalles que á esto se refieren.

—**Recaudación.**—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 22 del corriente.—Central 53 pesetas 25 céntimos.—Puente 427'64.—Praterio 1624'05.—San Sebastián 381'14.—Victoria 534'98.—Matadero 512'93.—De las 3.533 pesetas y 99 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1.475'13.

—A la provincia y municipio 1.475'25.—Adicionadas 583'61.

—**Sesión inaugural.**—Anteayer, y en su local de la plazuela del Poetro, celebró la Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes, su sesión inaugural del presente año con asistencia de bastantes señores académicos, y bajo la presidencia de nuestro distinguido amigo don Francisco de Prja Pavón. Dióse cuenta de las obras y revistas nacionales y extranjeras recibidas, así como de varios otros donados á la misma sociedad por el galano señor don Rafael Ramirez de Arellano, el que leyó dos preciosos trabajos sobre tipografía cordobesa del siglo XVII y tradición histórica que lleva por nombre el “Cristo de la calle de los Muñices.” Ambos trabajos fueron muy celebrados así como un inspirado soneto del señor Paró, que está destinado para el periódico *Consuegra-Almerta*, que verá la luz próximamente en esta capital. Se presentaron las cuentas de la Academia por su digno tesorero don Rafael Romero, que fueron remitidas al censor de la misma. Los señores académicos presentes, animados de un buen deseo, prometieron importantes trabajos para las sesiones sucesivas, con objeto de que la Academia adquiere la vida y animación propia del primer centro científico-literario de esta capital.

—**Así conviene.**—Los pronósticos de don Leon Hernando, conocido generalmente por el seudónimo de Noherlesom, se han visto felizmente cumplidos, pues desde ayer por la mañana está lloviendo en abundancia, satisfaciéndose con ello los deseos de los labradores, que ya encontraban tardía la otoñada y ven con el benéfico rocío se pondrán los campos en disposición de darles las labores necesarias y proceder en los que ya se habían verificado las operaciones precisas, á verificar la siembra. Los ganados también lo agradecerán, pues ya se advertía la falta de los pastos convenientes para su alimentación.

—**San Rafael.**—Hoy es un día solemne—en nuestra querida patria—con la fiesta del Arcángel—que protege con sus alas—la antigua ciudad moruna—que es el fiel custodio guala.—Estrano será sin duda—el no hallar en cada casa—Rafaeles y Rafaelas—que los confites preparan—para celebrar sus días—con comida extraordinaria.—“Puzzini,” como “La Parla,”—son quienes tienen ventajas—en este popular día—en que mil platos preparan—para endulzar, cuantos pueden,—la existencia mas amarga.—El decano de la prensa—hoy debe quedarse en casa,—y *Lagajón y Guerrita*—san Rafaeles de fama—á todos los que este nombre—tan popular acompañan—felicítanos de veras—con estas breves palabras:—¡Mucha salud y pesetas!—que con esto solo basta.

—**Ilustre viajero.**—El Gran Duque Vladimir de Rusia, que llegó anteayer á Sevilla en el tren expreso, visitó, acompañado del conocido literato y arqueólogo don José Gestoso y Perez, á quien se encomendó este honorable encargo, la Catedral, la Biblioteca Colombina, el Alcázar y el Museo de Pinturas. Ayer visitaría otros monumentos y probablemente saldría para Granada.

—**Caja provincial.**—Anteayer solo ingresaron en ella 1.690 pesetas y 68 céntimos del Ayuntamiento de Pedroches, y se pagaron 40 al personal; 1.165 para

material; 550 por suministros de Beneficencia, y 481'12 por ampliación. Quedó la existencia de 5.656'78.

—**Filipinas.**—Hemos recibido con atenta carta circular la última nota de los precios que rigen en la acreditada casa de comercio que posee en la calle del Arco Real, número 19, nuestro antiguo y estimado amigo el señor don Juan Ogasón. Dicha nota, referente á los artículos de otoño ó invierno, adquiridos últimamente en las principales fábricas nacionales y extranjeras, comprende los siguientes ramos: alfombras, tapicerías, artículos para caballeros y señoras y otros varios que en la misma se detallan. La competencia del señor Ogasón y su reconocido gusto para la elección del surtido de su establecimiento, son suficientes garantías para los que constituyen su numerosa y escogida clientela.

—**Desgracia con suerte.**—Al regresar en la tarde de anteayer varios jóvenes muy conocidos en la buena sociedad cordobesa de una excursión á la Hacienda de Mirabueno, tuvieron la desgracia de que por efecto de haber sido despedido del pescante el cochera, emprendieron los caballos una vertiginosa carrera, dando la vuelta por la ronda y yendo á parar á la hacienda del Brillante, donde el coche se hizo pedazos. Gracias á la serenidad de los jóvenes D. M. F., D. E. G. y D. J. P., que montaban el coche del que se arrojaron, es seguro hubiese ocurrido alguna desgracia. Afortunadamente no hay que lamentar más que algunas pequeñas contusiones que sufrieron los referidos señores, y la pérdida de dos abrigos, que la persona que los haya encontrado puede entregarlos en la plazuela Vicoconde de Miranda casa del señor Barón de San Calixto donde se le gratificará.

—**Subasta.**—Por término de treinta días, á contar desde el veinte de este mes se anuncia segunda subasta para las obras de reparación de los tejados y cielos rasos de la Casa Socorro Hospicio, por el tipo de 2.023 pesetas y 92 céntimos.

—**Efemérides.**—Hoy.—1113.—Concilio de Palencia, convocado por el arzobispo de Toledo.—1799.—Derrota de los austriacos por los franceses en Pastrana.—1811.—Sorpreja y derrota de los franceses en Arroyo Molinos.—1862.—Inauguración del ferrocarril de Cartagena á Murcia.

—**Un timo en proyecto.**—Por una de las calles de esta población, cuyo nombre no viene al caso, transitaba anteayer un respetable sacerdote y delante de él un sujeto que apropió dejó caer el pañuelo. El sacerdote hubo de recogerlo y llamó la atención del dueño del pañuelo que, aparentando gratitud, estimó el servicio prestado. El sujeto encontró por medio de este procedimiento el modo de entrar en conversación, añadiendo:—Padre, ¿es usted de Córdoba?—No señor, contestó el sacerdote que, si bien no es hijo de esta población, reside en ella hace ya muchos años. Pocos pasos habían dado juntos, cuando aquel cortésmente la acercó al sacerdote aludido, cuando llegó un tercero, de buen porte y con una cicatriz en la cara, y después de saludar á ambos, se la dió de forastero; dijo que no conocía las calles de Córdoba, y por último, sacando del bolsillo una cartera, manifestó deseos de cambiar por metálico un billete de 1.000 pesetas, interesando del cura de almas, fuera el mismo quien llevara á cabo el cambio.—No tengo inconveniente, repuso, y toda vez que ustedes no conocen

la población, les acompañaré á la Sucursal del Banco y allí, con mas facilidad, podrá hacerse lo que desean.—El sacerdote sospechó desde luego que estaba tratando con dos tunantes solapados, y pensó que lo mas práctico sería dejarse engañar y conducirlos por la calle del Liceo, penetrar en el Gobierno civil y que allí dieran cuenta de sus proyectadas operaciones. Siguiéron varias calles, hablando de negocios, cuando la fatalidad hizo que el sacerdote le distrajeran en una de las calles con un encargo, y apesar de que hizo lo posible para no perder de vista á sus dos acompañantes, estos desaparecieron como si la tierra se los hubiera tragado. Ya que los timadores no han podido ser timados en esta ocasión, trasladamos el hecho al cuerpo de vijilancia por si le es fácil dar al menos con el de la cicatriz y los billetes, que debe ser un pájaro de cuenta.

—**Esperemos.**—Segun nos comunica nuestro activo corresponsal telegráfico en Madrid, no es cierto que el Gobierno se muestre optimista en la cuestión de los vinos, que considera difícilísimo allanar por tantas dificultades, sino que, constándole el sincero interés de los ministros de la vecina República, y más decididamente del presidente de ésta señor Carnot, cuentan con que éstos apurarán todos los medios para en lo posible favorecer los intereses de España.

—**Observaciones meteorológicas.**—El resumen de las tomadas en la Academia Politécnica de esta ciudad, durante el verano último, es el siguiente: *4 las doce del día.*—Altura barométrica máxima 753mm,8 (15 Septiembre).—Ídem mínima, 750mm,0 (23 Junio).—Ídem media entre todas 754mm,6.—Temperatura máxima, á la sombra, 41° 3 (7 Julio).—Ídem mínima, idem, 23° 5 (13 Septiembre).—Ídem media, idem, 32° 7.

—*En todo el verano.*—Temperatura máxima, á la sombra, 44° 2 (17 Agosto).—Ídem mínima, id., 12° 7 (22 Septiembre).

—Agu total de lluvia, 14mm,8. En once días, durante toda la estación, se elevó el termómetro de 40° á la sombra, así como entre el otoño ó invierno últimos hubo veinte y ocho días en que descendió de cero. Las temperaturas extremas, alcanzadas en ambas estaciones, han sido: la máxima consignada arriba de 44° 2 el 17 de Agosto, y la mínima de 7° 1 bajo cero á que llegamos el 29 de Noviembre último, desconocida entre nosotros. Comparando dichas cifras con las análogas del verano ó invierno del año anterior, que se publicaron oportunamente, acusa notable diferencia de aumento en el calor y frío últimamente experimentados, pues la máxima en el verano del año pasado fué de 41° 7, sin haber pasado de 40° más que en tres días, y la mínima del invierno que le precedió fué de 2° 6 bajo cero, sin haber descendido de cero más que de diez y seis días.

—**Error.**—Por uno involuntario se omitió ayer incluir en el número de presidentes honorarios en la Junta directiva de la sociedad de cintas y torques al señor coronel don Enrique Quintela.

—**Cédulas personales.**—Muy pronto creemos que espira el término para la expedición de cédulas personales sin recargo. Por eso, y teniendo en cuenta que la mayoría del vecindario carece de aquel documento, porque no se lo han llevado á domicilio, según está prevenido, llamamos la atención del señor Delegado

—¡Ah! ¡D. Juan, cuánto sufro!—murmuró el enfermo, no sabe V. cumplir su palabra.

—¿Que nó? Ya lo veremos.—Tengo preparado el bálsamo que voy á poner á V. en el pié esta misma noche, cuando se acueste, y le prometo que mañana ha de estar bueno.

—¡Ojalá! pero temo le engañen á V. sus buenos deseos!

—Lo tengo ya experimentado en otros enfermos atacados del mismo padecimiento. Yo mismo se lo pondré á V., y me quedará aquí tambien esta noche para ver el efecto que produce. Es un bálsamo maravilloso para estos dolores; créalo V.

Patricio alcanzó el carruaje de la señora al subir la cuesta, ya muy cerca del castillo. Iba á recibirla acompañado del mayordomo.

Cuando Inés los vió acercarse, mandó parar el coche, sacó la cabeza por la ventanilla, y preguntó con imperioso tono:

—¿Pues y el señor?

Ministerio, promoviendo una acalorada discusión. Obtuvo aplausos unánimes, y la mayoría de los diputados se fueron con él.

—¡Ah! ¡Si es un genio! Bien lo decía yo,—murmuró D. Javier con orgullo;—desde la infancia mostré las más felices disposiciones para la oratoria; por eso le hice estudiar leyes.

—Te aseguro que por ese camino pronto será ministro; esta es la voz general. ¡Qué talento! ¡Qué inteligencia tan elevada! Y sobre todo, ¡qué serenidad, y qué aplomo! Cualquiera, al verle, le creería un adalid acostumbrado á las luchas parlamentarias.

Inés comprendió que en este terreno podía resbalar, si se dejaba llevar de su entusiasmo desordenado el secreto de su corazón, y se levantó:

—¡Ea! Me voy á la cama; me muero de sueño y de cansancio; adios, que te alivies.

Y con el más tierno cariño depositó un beso en la frente de don Javier.

¿Puedo esta noche dormir tranquila? Que mañana yo le cuidaré.

—Acuéstese Vd. sin temor ninguno; esta noche me quedo yo aquí, como todas, desde que está enfermo D. Javier. Confió que mañana estará bueno, gracias á un bálsamo que voy á aplicarle, de una virtud eficacísima y maravillosa;—dijo D. Juan.

—Cuidado con esos medicamentos, amigo mío; no se le quite el dolor del pié y se le ponga en el pecho ó en el corazón;—exclamó Inés alarmada.

—No tema Vd.; lo tengo bien experimentado, y conozco á fondo sus admirables propiedades.

—Y dime, ¿qué tal el nuevo diputado?—preguntó D. Javier, cortando la conversación, impacientemente por saber de su hermano.

—¡Admirable! Vá á ser un orador de primer orden. ¡Si vieras qué magnífico discurso ha pronunciado el jueves!... Se declaró de oposición, y tales fueron sus ataques, que hizo vacilar al

—Está enfermo con un ataque de gota.

—¡Enfermo!—exclamó Inés brillando en sus ojos un relámpago de alegría, que no se escapó á la penetración del astuto criado.

—Sí, señora,—añadió el mayordomo; y nos envía á recibir á V. en su nombre, y á manifestarla el sentimiento que le causa el no poder hacerlo personalmente.

—¿Y por qué no se me ha avisado antes?

—Como no era cosa de cuidado, y por no hacerla precipitar su vieja...

—¡Ea! á escape: ¡jarra!—gritó al cochera.

—¡Bravo!—murmuró gozosa, recostándose en los almohadones.

El carruaje arrancó hacia el castillo, tirado por dos vigorosas yeguas, que llegaron en cinco minutos al patio grande.

—¿Ha visto V. qué cara de risa ha puesto la señora al saber que su marido está enfermo?—dijo Patricio al mayordomo.

de Hacienda para que se cumpla en rigor lo que el reglamento determina.

Monte de Piedad.—En el de esta capital habrá pasado mañana, á las diez, subasta de las alhajas empeñadas durante el mes de Diciembre próximo pasado en la sucursal segunda, y que deben venderse con arreglo á los Estatutos, por no haberse renovado su empeño oportunamente. La lista de las alhajas se encuentra de manifiesto en la tabla de anuncios de expresado establecimiento pidiendo, y podrán verlas cuantas personas lo soliciten de la Contaduría.

Laus Deo.—Alejado felizmente el temor de una reinvasión de epidemia colérica en la península, se ha dictado Real Orden dando por terminado el servicio de las inspecciones sanitarias, creadas el tres de Febrero último. Por tanto ha sido declarado cesante don Rafael Paniagua, nombrado inspector en el partido judicial de Aguilar de la Frontera, en esta provincia.

Comunicaciones.—Ya ha publicado la Gaceta el decreto, firmado por la Reina Regente, con la plantilla del cuerpo de comunicaciones, admitiendo las reclamaciones en el plazo de tres meses, pasado el cual será definitiva.

Ciudad.—Ayer reventó la de la calle de Muchostrigo por tres sitios distintos. Varias casas de la parte baja se inundaron, y es de suma urgencia su composición, que esperamos sea antes de que se produzcan nuevos perjuicios al vecindario.

Agregados.—Por convenir al mejor servicio del Estado, se ha dispuesto con esta fecha que durante la enfermedad del inspector don José García Pérez, queden agregados, para todos los efectos del servicio de inspección á esta capital, los distritos de Aguilar, Lucena y Priego, en los cuales podrán prestar indistintamente sus servicios los inspectores de Hacienda don Miguel Abeyna, don José María Palou y don Carlos Angel Dominguez.

Un bando ejemplar.—De uno publicado recientemente por el Alcalde de Valencia, tomamos las siguientes disposiciones: 1.º Todo niño que se encuentre vagando por las calles será conducido á su domicilio y denunciados sus padres á la tenencia alcaldía correspondiente. 2.º Los tenientes de Alcalde impondrán á los padres denunciados la multa correspondiente por infracción de las Ordenanzas, y además, si no acreditan que sus hijos concurren á alguna escuela ó establecimiento de instrucción, otra multa de 0 50 á 5 pesetas. 3.º En caso de reincidencia ó cuando concurren circunstancias especiales que lo justifiquen, los tenientes de alcalde denunciarán á los padres al juzgado municipal, como responsables de la falta que castiga con cinco á quince días de arresto el artículo 603 del código penal.

Suscripción nacional.—La abierta en Córdoba á favor de los inundados, importaba anteayer 14.928 pesetas y 78 céntimos.

Como se pedia.—Parece que el señor Isasa, ministro de Fomento, accediendo á las peticiones de los alumnos de enseñanza libre, ha otorgado la convocatoria de exámenes en Enero, como tenían aquellos solicitado. Esta noticia ha sido muy bien recibida por los jóvenes escolares.

Vapor correo.—El vapor destinado á efectuar la expedición de las Antillas, que saldrá de Cádiz el treinta del corriente mes, será el "Buenos Aires", en lugar del "Montevideo", que figuraba en el anuncio respectivo.

Al dueño.—Puede ser reclamada á la Alcaldía una res vacuna, encontrada sin procedencia conocida, junto á la Torre del Telégrafo de este término.

Cupon.—El primero de Noviembre próximo vence el cupón semestral número trece, importante pesetas 12'50, de las obligaciones del cinco por ciento emitidas por el Banco Hipotecario de España en representación de los pagarés de bienes desamortizados descontados al Tesoro, y desde dicho día queda abierto el pago en las Cajas del mismo y por sus comisionados en las capitales de provincia. También se abre el pago el mismo día de las 2.500 obligaciones premiadas en el sorteo celebrado el primero de Agosto último.

Plaza.—Está vacante en el Instituto de Córdoba la de profesor auxiliar supernumerario de la sección de Letras, gratificada con mil pesetas anuales.

Escala de reserva.—Nuestro apreciable amigo el señor don Eulogio Montañazo y Martín, primer teniente en dicha situación, ha sido destinado al regimiento reserva número 21, y don Teodoro Repiso Lucena, segundo teniente, al de Lucena.

Arqueo.—Del último publicado de la caja de primera enseñanza han resultado de existencia por el ejercicio anterior 3.360 pesetas y 88 céntimos, y por el corriente 6.950.

Redes telefónicas.—Para las de España, solo para la parte de Nordeste se ha presentado postor.

Viage.—S. M. el rey don Francisco de Asís saldrá anteayer de la corte con dirección al castillo de Espinay, en Paris, residencia habitual de dicho augusto personaje.

Café.—Continúa muy concurrido el de Colón, donde siguen llamando la atención y siendo muy aplaudidos la señorita doña Edelmira Guerrero y el profesor señor Solá.

Pensamiento.—Nada más arriesgado é importante que tomar resolución alguna en el momento en que el hombre está ofuscado por las pasiones.

Sección minera.—Se han solicitado doce pertenencias de la mina de plomo "María", de la dehesa Chacucal, término de Fuente Obejuna.

Cantar.—Tu madre ayer me ordenaba—que me olvidase de tí,—y la dije me mandase—lo que yo pueda cumplir.

Matrimonio.—Se ha verificado en Posadilla uno recientemente entre dos personas muy conocidas en Córdoba, y son la bella señorita doña Josefa Cabelero y el apreciable joven don Emilio Gabete. Deseamos para los recién casados larga luna de miel.

Extracto.—Anteayer publicó el periódico oficial los acuerdos tomados el trimestre anterior por los Ayuntamientos de Villafranca y Montalban.

En concurso.—Ha sido nombrada maestra de la escuela incompleta de Sileras doña Ana María Robles.

Detención.—La guardia civil de Valsequillo ha detenido á dos hombres, presuntos autores del hurto de un cerdo.

Otra.—Han sido capturados por la guardia civil de Lucena, dos hombres sobre los que recaen vehementes sospechas de que sean los autores del robo de dos fardos precintados, conteniendo tejidos, que desaparecieron de aquella estación en la madrugada del día veinte del actual.

Cátedra.—Los opositores á la cátedra de Agricultura del Instituto de segunda enseñanza de Cabra, deberán presentarse el día cuatro de Noviembre próximo, á las doce y media de la tarde, en el aula número 2 del Instituto del Cardenal Cisneros, Madrid, Reyes 4, á fin de verificar el primer ejercicio.

Edicto.—Por uno de La Rambla se llama á José del Pozo, para declarar en causa por robo de caballerías.

Vacante.—Lo está la plaza de médico titular de Villaviciosa, con 999 pesetas. Hasta el 21 de Noviembre se puede solicitar.

Prebenda.—Han dado comienzo en la Catedral de Málaga las oposiciones para optar á una canongía vacante, siendo uno de los opositores el señor don Eugenio Santos Bordas, Canónigo recientemente nombrado de la Colegiata de Jerez.

Robo.—Hace pocas noches fueron robadas en término de Cabra y sitio Loma de Prado, tres yeguas, una con rastra, propias del labrador del cortijo Escucha Gramos.

Local.—Se ha instalado la escuela de niñas de Villafranca en un local propio del Municipio.

Donativos.—Con los hechos por los prelados que han sido de Sevilla, van á empezar las obras de reedificación del antiguo colegio de San Miguel, de aquella capital, bajo el patrocinio del Cabildo Eclesiástico.

Voluntarios.—Se ha dispuesto que todos los cuerpos é institutos del ejército puedan admitir, con destino á las bandas, voluntarios de la edad de catorce años en adelante que, por su desarrollo físico, reúnan las condiciones necesarias para el buen desempeño de su cometido.

Tienda de reses.—Ayer tendría lugar la tienda de los becerros de la ganadería del señor don José Orozco, en Albenos, cortijo situado cerca de Trebujena, con asistencia de gran número de aficionados de Jerez, Sevilla, Sanlúcar y Lebrija, que habían sido invitados al efecto.

Función magna.—En Madrid se trata de dar una en que tomen parte los poetas y artistas más ilustres, en favor de la familia del señor Ducacal, que después de haber sostenido á innumerables familias, solo ha podido dejar un nombre esclarecido á la suya.

Ojeles Altos.—Octubre 20.—"El sábio de 17 del corriente mes se celebraron en la iglesia parroquial de esta aldea solemnes honras fúnebres por el alma de la distinguida señora doña Josefa Pineda de la Fuente, hija del respetable se-

ñor don Francisco Pineda Polo, que actualmente se halla de temporada en esta población. El domingo 18 estuvo S. D. M. de manifiesto, y se cantaron solemnes Vísperas, y hoy se está distribuyendo una abundante limosna para entre todos los pobres del vecindario. Le consigno con gusto estos hechos, para que no se ofenda la natural modestia del señor Pineda Polo, que siempre da pruebas de religiosidad y relevantes muestras de caridad para con el desvalido. *Corresponsal.*
Exámen.—¿Cómo perdió la vida Luis XVI?—La cortaron la cabeza y después murió á consecuencia de las heridas.

Á RAFABLITA.

El nombre del hermoso Arcángel llevas y con solo llevarlo eres mas bella, resaltando tus gracias y tu inocencia.

El Arcángel divino hacerte quiera que se pasen los años sin que la pierdas. Tú no sabes ¡ay, niña!

lo que son penas, ni quedarse sin madre sobre la tierra. Recoge tú los besos, los besos de ella, ¡por si mañana hacerte falta pudieras!

Cuando una madre mira la muerte cerca, y en su afán infinito los hijos besa, ese beso que débil de amor nos da, ese jamás se olvida, que se recuerda como á la madre misma que el mundo deja.

Pasa alegre tu día con tu inocencia y haga el divino Arcángel que no la pierdas.

Emilio López Dominguez.

Los resultados siempre corresponden á la esperanza del médico.

(Cuidado con eso que se llama fórmula Scott.)

Oádiz 15 de Enero de 1885.—Muy señores míos: El resultado que he obtenido con su Emulsión, ha sido muy bueno, pues en el sinnúmero de enfriamientos de tisis y escrofulismo y raquitismo que me he usado ha dado resultado magnífico, pues que parecía muy difícil obtener la curación, y el resultado no ha podido ser mejor, siendo su estado completamente bueno.—Dr. Manuel Derio y Delgado.

CUANDO EL CUERPO SE HALLA CANSADO por el trabajo y debilitado por el calor, un baño perfumado con la legítima *Agua de Florida de Murray y Lanman* restablece como por encanto la fuerza y vigor, y no solo refresca y fortifica el cuerpo sino que su dulce influencia se hace sentir en todo el sistema nervioso.

Este precioso perfume es casi un específico para los dolores de cabeza y se recomienda especialmente, por sus propiedades de calmante, á las personas nerviosas.

Depósito general en España para la venta al por mayor, señores Vicente Ferrer y C.ª, plaza Moncada, Barcelona.

Banco de España

SUCURSAL DE CORDOBA

Desde la fecha del presente anuncio, los señores depositantes en esta Sucursal de títulos de la Deuda Amortizable y Perpetua interior al 4 por ciento, pueden hacer efectivos en estas oficinas, de diez de la mañana á dos de la tarde, los intereses de sus respectivos depósitos vencidos en 1.º del mes actual.

Córdoba 20 de Octubre de 1891.—El Secretario, Federico Heredia.

CONSUEGRA-ALMERÍA

Á LOS ESCRITORES Y ARTISTAS

Nuestros queridos compañeros: Dispuestos á llevar á efecto con la mas firme voluntad el pensamiento de publicar por iniciativa de la prensa cordobesa, un solo número del periódico titulado "Consuegra-Almería", cuyos productos sirvan para aliviar relativamente algunas desgracias de pasadas inundaciones en los citados pueblos, enlazados hoy fraternalmente por los lazos de común infortunio, rogamos encarecidamente á todos los escritores y artistas cordobeses residentes en esta localidad, y á todos cuantos se interesen por este filantrópico pensamiento, se sirvan remitir en el mas breve plazo posible y antes del 20 de Noviembre próximo, sus

trabajos á esta Comisión ejecutiva para dar término á nuestros proyectos.

Al dirigimos en esta forma á cuantos se precien de amantes y cultivadores de las letras y las artes, para salvar cualquier omisión en que involuntariamente hubiéramos podido incurrir al tratarse de este benéfico pensamiento, deber nuestro es pedir la limosna de dichos trabajos á cuantos nos quieran honrar asociándose á aquella idea.

Córdoba 22 de Octubre de 1891.—Francisco de Borja Pavon.—Rafael García Llovera.—Miguel José Ruiz.

JABON DEL CONGO

Se vende en la pasamanería de Perez y Durillo, calle de Letrados.

ACADEMIA POLITECNICA.

Observaciones meteorológicas hechas en la misma el día de hoy.

Altura barométrica en milímetros.	746'7
Temperatura á la sombra y al aire libre, en grados centesimales.	15'0
Dirección del viento.	O.
Estado del cielo.	Lluvioso
Temperatura máxima, á la sombra y al aire libre.	24'4
Id. mínima, id. id.	10'5
Agua de lluvia, en milímetros.	5'0

Córdoba 23 de Octubre de 1891.—M. Sidro.

Boletín religioso.

SANTO DE NOY.—San Rafael, arcángel, Custodio de Córdoba.—Mañana, San Gavino y compañeros mártires, Santos Crispin y Crispiniano, mártires, y San Frutos, obispo, patron de Segovia.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia de San Rafael, devoción al Santo Arcángel, por la hermandad del Santo Custodio, por los difuntos de la misma.

—Por autorización del Muy Ilustre Señor Gobernador Eclesiástico, estará expuesta S. D. Magestad en forma de jubileo en el Monasterio de la Encarnación, hoy 24 por don Rafael Barbudo y su señora, en sufragio de sus difuntos; el 25 y 26, don Pedro Aguilar y Perez, por sus difuntos, y el 27, por una devota, por sus difuntos.

—Continúan los ejercicios del mes del Rosario en las parroquias de San Miguel, Sagrario y San Andrés á las ocho y media de la mañana; en las de San Pedro, auxiliar de la Magdalena, Santiago, San Lorenzo, San Nicolás de la Villa, San Francisco, auxiliar de la Fuensanta, y Espiritu Santo á las oraciones; en los PP. de Gracia á las cinco y media de la madrugada y seis y media de la tarde; en San Pablo por la mañana y á las oraciones; en Santa María de Gracia y Corpus á las cinco de la tarde; en la Piedad y en San Pedro Alcántara á las oraciones y en Santa Marta á las cinco y media de la tarde.

—En la Iglesia de las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús continúan los ejercicios espirituales de señoras.

—En la Iglesia del convento de religiosas Capuchinas se celebrará hoy una solemne función, á las diez y media de su mañana, en honor de nuestro glorioso titular el bendito Arcángel San Rafael, en la que predicará el señor don José Rodríguez.

—Hoy al toque de oraciones dará principio en la Iglesia parroquial de San Francisco y San Eulogio una solemne novena al Arcángel San Rafael, costada por una familia piadosa.

—En la Iglesia del Juramento de San Rafael se celebrará hoy á las diez, una solemne función con orquesta, á nuestro ínclito Custodio, predicando el señor don Manuel Navarro y Ramirez.

—Primer día de novena al Arcángel San Rafael, en la Iglesia del Juramento, media hora despues de oraciones.

—Las Madres Christianas tendrán mañana la comunión general á las ocho y media, y por la tarde los ordinarios ejercicios, á las cinco.

—Los asociados á la corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. del Sol, en la Catedral.

Sacramental de la Purísima Concepción.

Se suplica á los socios que por haber cambiado de domicilio no hayan recibido visita de los conserjes, avisen á la casa de uno de estos, Huerto de San Andrés 19 ó San Alvaro 7.

Los Sres. Sacerdotes que gusten aplicar hoy el Santo Sacrificio de la Misa en sufragio del señor don Rafael Espejo y Dueñas (q. e. p. d.), en la parroquia de San Nicolás de la Villa, recibirán el estipendio de dos pesetas.

Noveno aniversario.

EL SEÑOR

Don José Ramon Lopez y Moliner

Falleció el 25 de Octubre de 1882.

E. P. D.

Todas las misas que se celebren el día veintiséis del corriente en la parroquia de San Francisco, en la capilla de la Veracruz, por los señores sacerdotes designados al efecto, desde las siete en adelante, serán aplicadas en sufragio del alma de dicho señor.

Su viuda doña Isabel Sanchez é hija, y demás familia, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios en sus oraciones.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Debut de la nueva compañía infantil cómica-lirica, dirigida por don Santiago Perotto.

Función para hoy.

El juguete cómico en un acto, *Juez y parte.*—Estreno del juguete cómico en un acto, *El señor de Zaragoza.*—Estreno del juguete cómico en un acto, *Salitre 20, segundo.*—A las ocho en punto.

PRECIOS.—Palcos y plateas sin entrada, 2 pesetas.—Butaca con entrada, 1 peseta.—Anfiteatro y delanteras de paraiso, 50 cénts.—Entrada principal, 50.—Id. de paraiso, 30 cénts.

NOTA.—Toda localidad que exceda su precio de una peseta, pagará 10 céntimos por el impuesto del selo móvil.

ULTIMA HORA

Telegrama de la Agencia Fabras SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR del "Diario de Córdoba."

Madrid 22 (4'30 tarde).

Noticias de Paris dan cuenta de que el gobierno francés se muestra propicio á hacer importantes rebajas en los derechos de introducción á favor de los vinos españoles, esperándose lleguen á confirmarse estos rumores.

El Consejo de ministros celebrado hoy se ha ocupado especialmente de las inundaciones ocurridas en varias provincias, y medios de remediar en lo posible los perjuicios sufridos por esta causa, procurando se verifiquen obras en los puntos donde más han sentido sus efectos: nada de la cuestión política, apesar de los rumores de que se plantearía la crisis.

Madrid 23, (4'15 tarde).

Los rumores de una próxima emisión de deuda amortizable han contribuido á producir la baja en el precio de los cambios en el extranjero.

Se ha producido una huelga de tipógrafos en Berlin.

Imprenta del DIARIO DE CORDOBA.

Banco Hipotecario de España

Préstamos por períodos de 5 á 50 años al interés del cinco por ciento...

LA COMPANIA FABRIL SINGER

SON INDUDABLEMENTE LAS MÁS POPULARES POR SU SOLIDEZ, DURACION Y LA PERFECCION...

GRANDES REBAJAS LOS PRECIOS DE LAS MÁQUINAS SINGER PARA COSER

Prueba esto mismo el afán con que algunos fabricantes alemanes pretenden imitar nuestras máquinas...



Llamamos la atención del los fabricantes á público, especialmente de calzado, sobre las nuevas máquinas denominadas CILINDRICA y LANZADERA...

TODOS LOS MODELOS Á 2'50 PTS. SEMANALES 20 POR 100 DESCUENTO AL CONTADO

LIBROS

del Dr. D. Manuel González y Francés, Magistral de Córdoba

Diócesis y parroquias. Posibilidad de hacer el arreglo eclesiástico en España...

Las Ciencias Sagradas en la Diócesis de Córdoba (Discurso inaugural)...

Un hecho de la vida de León XIII, honrando cada un día del año, ó sea historia del Pontífice reinante...

La Oratoria Sagrada, ciencia auxiliar de los predicadores, ó sea un discurso de aperura y programa de lecciones...

Elementa Patrologiae et Theologiae Patristicae et probatis auctoribus collecta...

De Theologia Patristica. Esta obra ha sido declarada de texto para el presente curso...

De venta en casa de los señores Viuda é hijos de Gacto, calle de la Librería, 9.—Córdoba.

VIUDA DE CARBONELL

Plazuela del Conde Arenales 6

Harinas, moyuelos y salvados. Maderas de Flandes y castaño. Bodega de vinos de Montilla.

TELÉFONOS

Escritorio, número 130.—Bodega, número 50.

FENIX FIRE OFFICE

COMPANIA INGLESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS FUNDADA EN EL AÑO 1782.

Dirección en España: Alameda número 1, Málaga. Fondo de reservas. Pesetas 27.250.000

Esta antigua y acreditada Compañía, que cuenta 109 años de existencia, e halla legalmente autorizada para trabajar en España...

Los siniestros se arreglan con prontitud y liberalidad por los representantes de la Compañía...

Subdirector de la provincia de Córdoba, don Emiliano Santaló, José Rey número 21.

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE ARANJAS AMARGAS Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos...

JARABE al Bromuro de Potasio

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histéria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños...

Fábrica, Expediciones: J.-P. LAROZE & Co, 2, rue des Lions-St-Paul, á Paris. Deposito en todas las principales Boticas y Droguerías

ENFERMEDADES NERVIOSAS CÁPSULAS del Doctor Clin

Las Verdaderas Cápsulas CLIN de Bromuro de Alcanfor se emplean en las Afecciones nerviosas y del Cerebro y en las enfermedades siguientes: Asma, Insomnio, Afecciones del Corazón, Histérico, Epilepsia, Alucinaciones, Aturdimiento, Jaqueca, Enfermedades de las vias urinarias...

Exíjanse las Verdaderas Cápsulas de Bromuro de Alcanfor de CLIN y Cia de PARÍS que se hallan en las principales Boticas y Droguerías.

Advertisement for Bristol Vegetables, showing a bottle and text: ACTIVAS, PILDORAS DE BRISTOL, VEGETALES AZUCARADAS, SEGURAS

Advertisement for Estomago Pastillas y Polvos Paterson, showing a box and text: ENFERMEDADES ESTOMAGO PASTILLAS Y POLVOS PATERSON

Se vende un carro mediano y arreos para una caballería mayor, en buen uso y precio económico...

Venta. Se hace de varios muebles entre ellos dos camas, mesas, comedor, lavabos, cómoda y mesas de figura...

Maíz. De clase superior y arreglado de precio se vende por fanegas en la plaza de San Nicolás de la Villa...

Se hacen capachos de esparto para prensas de molino de aceite con perfección y economía. Darán razón, plaza Mayor 35.

Maceteros y jardineras de todas clases, de Diego García, Osario 28, Córdoba. Extenso surtido en maceteros para 1, 3, 5, 7, 9 y 12 macetas...

AL PUBLICO.

En la calle Carniceros, antiguo puesto que fué de don Joaquin Delgado, se ha establecido la venta diaria de carne de reses mayores, al precio establecido en el mercado público...

COSTURA. En la calle Perez de Castro, núm. 3, se cose toda clase de ropa blanca, tanto á máquina como á mano...

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa núm. 19, calle de la Encarnación. En la misma darán razón.

Venta ó arrendamiento. Se hace de la dehesa que fué boyal de Obejo, cabida 1.600 fanegas, con dos casitas pequeñas; linda al Saliente con Cabeza gorda y Cabeza chica...

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa principal calle de Góngora número 8 y de la número 15 calle de los Moros. En la calle Vallardares, 21, darán razón.

Se lavan y se planchan camisas de caballero; lavada y planchada con brillo, 25 céntimos; planchada solo, 15; sin brillo, 10. Calle del Sol, núm. 126.

OBRAS DEL P. COLOMA PEQUEÑECES...

De venta en la librería y papelería de J. José Serrano, Letrados, 8. s4-4

Se venden melores de Lopera, muy superiores, y á precios muy arreglados en la plazuela de las Cañas, núm. 6.

Huerto. Desde el día se arrienda el espacioso huerto de la calle Marroquines número 8, con muchas habitaciones, y cuadra para seis caballerías...

Confitería de El Centro calle Letrados

En este nuevo establecimiento, montado á la altura de los mejores de su clase, hay gran variedad de caramelos de los Alpes, chocolatinos y de La Gran Vía...

Se necesita un practicante de farmacia para la de don Pedro Luis Cámaras, en Villanueva de Córdoba, con quien pueden entenderse los que soliciten el desempeño de aquel cargo.

Se hace almoneda de algunos muebles; entre ellos hay esteras, galerías y unas persianas de ventana con bastidor; tambien se vende un violín muy bueno, Campo de Madre de Dios, duplicado.

Se arrienda la casa número 18, calle Aynntamiento; para tratar, en la de conde Arenales, núm. 4.

Venta. Se hace de unas paralelas de gimnasio en la calleja de Garcia Lovera, núm. 11, donde podrán verse y tratarse.

INTERESANTE

Para explotar un negocio de segura y buena utilidad, se necesita un socio con capital en efectivo de 40.000 pesetas. Informes, Santa Isabel, 1.

Novelas originales de Faustina Sáez de Melgar.

La Pastora del Guadiela; La Marquesa de Pinares; Las Miserables de España; Rosa la Cigarrera de Madrid; Aniana ó La Quinta de Peralta; Amaduespes la muerte; Matilde ó El ángel de Valderea; Angela ó el Ramillete de Jazmines; La Cruz del Olivar; El hogar sin fuego; Inés ó la hija de la Caridad; El collar de esmeraldas; Aurora ó Felicidad; El deber cumplido; Sendas opuestas; La bendición paterna; Irene (memorias de una religiosa); La abuelita, cuentos para los niños; Manual de la jóven adolescente; Páginas para las niñas; El abuelito, lecturas instructivas para los niños; La semana de los niños, lecturas y lecciones para los niños.

Obras de educación, de venta en la Librería del DIARIO DE CORDOBA, san Fernando 34.

CASA DE HUÉSPEDES

Por convenir á sus intereses, ha hecho traspaso del establecimiento titulado LA BOMBA, situado en la calle de la Plata, su dueño don José Arévalo.

Contando actualmente con una casa principal, situada en lugar céntrico, como es la calle del Conde de Torres Cabrera núm. 3, duplicado, con numerosas habitaciones bien amuebladas y con condiciones higiénicas, tiene el gusto de ofrecerla á sus muchos amigos, á los que avisa la instalación de una casa de huéspedes montada á la altura de las mejores en su clase.

GRAN REGALO A LOS SUSCRITORES DEL «DIARIO DE CORDOBA»

MAGNIFICA OLEOGRAFIA El Santo Arcángel S. Rafael, Custodio de Córdoba.

Esta magnífica oleografía mide 90 centímetros de alto y 67 de ancho: es sin disputa una belleza por su buen dibujo, por su hermosura y ricos colores, la que apesar de los muchos sacrificios que ha costado para conseguir esta preciosa joya, que hace tiempo fué sacado el dibujo de la santa efigie San Rafael, que se conserva en la iglesia de su nombre, con el objeto de poder ofrecer un San Rafael en oleografía de una ejecución esmeradísima...

Los suscritores de fuera de Córdoba que no tengan facilidad para mandar recoger dicha oleografía, pueden hacerlo por correo, y se les mandará tambien en el mismo día que se reciba su aviso. Los gastos son de cuenta de esta casa.

INSTITUTO DE VACUNACION

Valverde 30 y 32, Madrid PRODUCTOS VACUNIFEROS

Table with columns for product name and price. Includes items like 'Una ternera vacunifera' (150 pts), 'Una pústula conservada en glicerina' (25 pts), etc.

PAGO ADELANTADO Pedidos al Administrador del «Instituto de Vacunación», Valverde 30 y 32.—Madrid.

TOCINO

A cinco reales y medio kilo, en la estación de San Fernando (Cádiz). Informará R. Martínez, calle Caño, núm. 43, parroquia de San Miguel.

Pérdida. El que se haya encontrado una perragalga, cachorra, con cinco meses, negra careta, con las puntas de las manos, patas y rabo blancas, que se extravió el once del corriente en la plaza de la Magdalena, puede entregarla en la calle de Abejar número 16 y se le gratificará.

Coronas Fúnebres

El mejor surtido y la mayor variedad y economía en los precios se encontrará en el Almacén de ferretería de Eusebio Sanchez Gimenez, Paraiso número 8.

12 PARAISO 12

GASTILLO Y COSTI Joyería, Platería y Relojería

12 PARAISO 12

Pérdida. El viernes, á las nueve de la mañana, se perdió una pachona canela oscura, de cuerpo mediana y la nariz partida, por el pecho un lunar mosqueado en blanco; el que se la haya encontrado y quiera presentarla á su dueño que vive en la casa número 4, de la calle de Abejar, será gratificado.

Aviso

Se hacen bordados en blanco, en colores y oro. Flores francesas y de talco, rosales, plantas de todas clases y cercos para imágenes, á precios económicos. Darán razón en la calle Alta de Santa Ana, núm. 11.

AVISO IMPORTANTE

Se arrienda desde el día la casa calle del Liceo, número 41, toda entera ó separado el piso alto y bajo y el portal-tienda. Puede verse de doce á tres todos los días, é informarse de las condiciones de los arrendamientos en la misma casa.

VINOS DE MONTILLA EN MADRID (LOPEZ LORENZO)

Plaza de Herradores, núm. 8. GRAN PANADERIA CORDOBESA Calle de Montiz, núm. 5. MONTILLA

SIGAN EL EJEMPLO

Para destruir la plaga de la filoxera, se ha hecho un importante pedido para la ciudad de Aguilar, del líquido que poseen los señores «azalilla» hermanos, de Linares, y cuyo representante en esta población es el señor don Antonio Enciso, que vive en la calle del Cardenal Gonzalez, número 68.

Se vende leña vieja de diez céntimos en adelante; sogas usadas, puertas de madera, balcones; cubetas de zinc y piernas de castaño á precios arreglados; darán razón calle del Liceo, establecimiento de tejidos, frente á el Gobierno civil.

En la calle de Garcia Lovera, número 3, se hacen bordados de todas clases en malla, en blanco, en colores y en oro á precios muy arreglados; tambien se admiten discípulas.